

Que tout ce que vous faites soit fait dans l'amour Message de la Secrétaire générale de la FLM pour le Nouvel An

Chères sœurs et chers frères en Christ,

Une autre année s'achève et une nouvelle commence. Comment mesurer les 365 jours écoulés en 2023 ? En choses réalisées et accomplies, en leçons apprises, en voyages effectués, en nombre de livres lus ? Ou dans autre chose ?

L'évangile de Noël nous montre comment notre temps passe, mais aussi comment Dieu entre dans ce temps. Lorsque nous lisons l'histoire de la naissance de Jésus dans Luc 2, nous rencontrons plusieurs dirigeants de l'époque : César Auguste, empereur de Rome, et Quirinius, gouverneur de Syrie. À l'époque, dans l'Empire romain, le temps était compté en fonction de l'année où l'empereur concerné était arrivé au pouvoir. Bien qu'il existe de nombreux autres calendriers et systèmes de comptage du temps dans le monde, la plupart d'entre nous, membres des Églises membres de la Fédération luthérienne mondiale (FLM), vivons dans des pays où le comptage des années commence par ce qui est considéré comme l'année de naissance de Jésus-Christ. Nous ne savons pas exactement en quelle année du règne de César Auguste Jésus est né (et la plupart des gens ont oublié depuis longtemps qui était



César Auguste), mais des milliards de personnes savent que l'Anno Domini 2024 relie notre décompte du temps à la naissance de ce petit enfant dont la venue au monde est passée presque inaperçue. L'amour de Dieu pour le monde (Jn 3,16) s'est incarné en Jésus, en un enfant par lequel Dieu est entré dans le monde avec toutes ses luttes et ses souffrances, mais aussi avec ses joies et ses bonheurs.

Que diriez-vous d'évaluer l'année 2023 écoulée en posant la question suivante : « Comment mettons-nous en pratique le double commandement de l'amour ? Comment mettons-nous en pratique le double commandement de l'amour : aimer Dieu de tout notre cœur, de toute notre âme et de tout notre esprit, et notre prochain comme nous-mêmes ? »

Dans ce double commandement, l'amour n'est pas tant une émotion qu'une attitude, un principe qui guide notre façon de parler et d'agir. Le mot d'ordre (*Paroles et Textes pour 2024*) nous le rappelle : « Que tout ce que vous faites soit fait dans l'amour » (1 Cor 16:14). L'amour dont parle l'apôtre Paul est un don, un don de Dieu, qui façonne notre vie. Si nous considérons les autres comme des personnes aimées par Dieu, indépendamment de leur origine ou de leur identité, il devient beaucoup plus facile d'interagir les uns avec les autres malgré les différences d'opinion, de caractère, d'habitudes. Mais ce qui est encore plus important, c'est qu'au fur et à mesure que nous sommes libérés par la grâce de Dieu, le respect de la dignité humaine devient élémentaire et il devient inévitable d'élever la voix contre l'oppression et la haine. La Confession d'Augsbourg l'affirme clairement dans l'article VI : « Cette foi doit produire des fruits et des bonnes œuvres ».

Le Christ, c'est la lumière qui brille dans les ténèbres et les ténèbres ne peuvent pas la vaincre, malgré les nombreuses tentatives faites dans tant d'endroits aujourd'hui sur notre planète. Dans le monde entier, la FLM, au nom de ses Églises membres et par leur intermédiaire, continue de partager la lumière du Christ dans les ténèbres et d'offrir l'espérance, qui va plus loin que l'optimisme. Et, au-delà de notre communion d'Églises, nous accomplissons le double commandement de l'amour : le message de l'amour de Dieu nous appelle à aller dans le monde et à servir tous les peuples.

Alors que nous nous tournons vers 2024 et que nous continuons à remplir notre calendrier, que les mots « Que tout ce que vous faites soit fait dans l'amour » nous accompagnent. Qu'ils guident notre vie et nous indiquent comment mesurer une nouvelle année.

Que Dieu vous bénisse tous et qu'il inclue dans cette bénédiction tous ceux que vous rencontrez.

Bonne année!

La pasteure Dr Anne Burghardt Secrétaire général de la FLM

Fédération luthérienne mondiale Route de Ferney 150 Case postale 2100 1211 Genève 2, Suisse

www.lutheranworld.org info@lutheranworld.org



anne Murghardt

« Le message de l'amour de Dieu nous appelle à aller dans le monde et à servir tous les peuples ». Sur la photo, les délégués des Églises membres de la FLM participent à un exercice commun avant le début de la Treizième Assemblée à Cracovie, en Pologne, en septembre dernier.

Photo: FLM/Albin Hillert